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Ao vigésimo dia do mês de março do ano de dois mil e vinte e três, às dezessete horas e doze 
minutos, reuniu-se ordinariamente o Conselho Municipal de Esportes e Lazer, na Casa dos 
Conselhos, em assembleia convocada pelo Presidente, Sr. Rafael Simão, com os seguintes 
assuntos de pauta: 1) Aprovação da ata anterior; 2) Desafio dos Gigantes; 3) Mulheres na 
Corrida; 4) Reforma das quadras; 5) Calendário esportivo; 6) Jogos Estudantis Unificados de 
Petrópolis – JEUPS; 7) Assuntos Gerais. O vice presidente Cristiano iniciou a reunião às 17h12 
indagando se há alguma alteração da Ata ordinária da última reunião. Conselheiro Flavio Fiuza 
disse que acabou de receber a ata, Simão sugeriu que todos leiam e depois aprovem via Grupo 
de Trabalho. O vice presidente teceu comentários sobre o evento Desafio dos Gigantes, 
realizado no último fim de semana: evento bem estruturado, organizado. Srº Rodrigo (atleta) 
elogiou o evento, principalmente pela qualidade técnica, fomentando não só o turismo como 
também as atividades sobressalentes como montagem de pistas, por exemplo. O conselheiro 
André Fernandes comentou sobre a repercussão do evento, que permanece ainda vigente, via 
blogueiros. Acrescentou que a proposta do Henrique Avancini é realizar 2 vezes ao ano eventos 
pré – temporadas, como acontece na África do Sul. O vice presidente  questionou  se há previsão 
para reparo da pista de pump track. Foi respondido que a empresa já está analisando a questão. 
O presidente Simão cumprimentou os presentes, além dos vereadores Hingo Hammes e 
Eduardo do Blog. Complementou os comentários sobre o Desafio dos Gigantes, falou ainda 
sobre projetos sociais na modalidade MTB, objeto de conversa com Henrique Avancini. 
Continuou falando sobre estrutura e segurança para realização do evento futuramente. Falou 
ainda sobre intercambiar o evento junto aos municípios vizinhos ou ainda estados. A avaliação 
ajuda a melhorar os próximos eventos. Cristiano continuou falando sobre a logística complexa 
do estacionamento e que prejudicou a pista, fora a ausência de sinalização de segurança dos 
seguimentos da pista. O conselheiro André Fernandes passou a tratar do tópico Mulheres na 
Corrida, que foi proposta pela primeira dama como uma das ações que o município realiza em 
prol das mulheres. Foi feito um minuto de silêncio e oração pelas vítimas do desastre de 
20/03/2022.O vereador Hingo Hammes destacou alguns pontos sobre o evento ”Mulheres na 
Corrida”: horário de início, agendamento da poda das árvores no Centro Histórico, utilização de 
percurso junto ao Circuito de Lazer. O conselheiro Ary perguntou sobre a data de realização do 
evento “Mulheres na Corrida” no ano que vem: se será mais próxima ao dia 08/03, ou outra data. 
Simão respondeu que será domingo antes ou depois do dia 08. Sobre a reforma das quadras, 
há um levantamento em construção e as restaurações estão em andamento. As intervenções 
seguem o cronograma do Programa Nosso Bairro. O vice presidente Cristiano acrescentou que 
a Universidade Católica de Petrópolis está contribuindo com o mapeamento das quadras, através 
de formulário aplicado por 20 alunos. O conselheiro Renato Farjalla falou que o município de 
Petrópolis objetiva desenvolver políticas públicas que fomentem o esporte no município. O 
conselheiro Leandro Kronemberger falou que o levantamento é importante mas há a necessidade 
de que as manutenções sejam efetivadas com celeridade. Sugeriu que haja uma equipe da 
COMDEP com link direto com a SEPJIL, tendo em vista que em muitas das vezes, os 
equipamentos públicos são o único meio de lazer em determinadas comunidades, como por 
exemplo no Chapa 4. É importante e urgente. Simão disse que busca formalizar pedidos de 
maneira a trabalhar com proeficiência para obtenção de bons resultados. Pontuou sobre a 
possibilidade de criar mecanismos, independente da COMDEP, de forma a viabilizar as 
manutenções de forma contínua (cronograma fixo) e também que há um esforço para um melhor 
planejamento das ações. Seguindo ao próximo item da pauta o conselheiro André Fernandes 
apresentou o Calendário de Eventos 2023. Na próxima reunião será apresentado o app SEPJIL. 
O evento Vira Petrópolis passou a compor o calendário oficial. As inscrições poderão ser feitas 
por modalidade até 30 dias antes do início das competições. Jean acrescentou o Desafio da 
Juventude em agosto e solicitou sua inclusão ao calendário. Aproveitando a oportunidade, André 
explicou o passo a passo para os proponentes solicitarem apoio para eventos, salientou que nem 



sempre a Prefeitura poderá disponibilizar todo o pedido. A conselheira Ana Luiza, que também 
trabalha no IMC, explicou como funciona a contratação por parte da Administração Pública e o 
quanto é necessário estar com a documentação em dia. O conselheiro Geraldo Barros falou 
rapidamente sobre os campeonatos que a LPD fará ainda este ano. André Fernandes deu a 
palavra ao conselheiro Ary para que ele explicasse como funciona a Comissão de Eventos, toda 
a burocracia para legalização dos eventos, sejam eles esportivos ou não. O conselheiro Bruno 
Christ perguntou como funciona a divulgação dos eventos do calendário de eventos da PMP. 
Hingo sugeriu que a Secretaria ajudasse nessa legalização de eventos e que fossem utilizados 
os calendários anteriores para inclusão no calendário dos eventos que acontecem todos os anos, 
como a Corrida da Enel e da WTR, por exemplo. André esclareceu que alguns eventos que ainda 
não constam do calendário não foram oficializados. Prosseguiu falando que o Esporte de modo 
geral tem muitos pedidos de inclusão de eventos. Deu como exemplo o dia em que esteve com 
o Secretário e Presidente Simão em um evento e foi abordado algumas vezes por pessoas 
solicitando apoio aos seus projetos, que Simão orientou que essas pessoas participem do CMEL 
para que apresentem suas propostas ao Conselho. Bruno reafirmou a importância da divulgação 
do calendário para um planejamento maior por parte dos esportistas e promotores de eventos. 
Citou como exemplo o evento Ecomaverik que acontecerá no dia 06 de maio e não está no 
calendário de eventos da PMP. Simão prosseguiu falando que a liberação por parte do Corpo 
dos Bombeiros é a que mais demora a ser liberada, e o quanto é importante que eles participem 
da Comissão de Eventos para auxiliar aos proponentes de eventos. Simão perguntou se ainda 
restava alguma dúvida quanto aos JEUP’s, não tendo objeção. Seguiu – se aos Assuntos Gerais. 
Chen Li Cheng falou brevemente sobre o evento esportivo de cunho social, sem fins lucrativos 
que ele organiza. André falou também quais seriam as possibilidades por parte do Poder Público 
para auxiliar ao evento do Chen. A conselheira Ana Luiza fez uma apresentação do evento social 
“Esporte Social Clube” que acontecerá no próximo fim de semana, aqui em Petrópolis, nos dias 
25 e 26 de março. O vereador Hingo Hammes pediu a palavra, explicou brevemente sobre o que 
são emendas impositivas e quais são as que ele destinou ao Esporte, tais como JEUP’s, 
arbitragem para a LPD e para as atividades esportivas nos bairros. Falou também sobre a 
emenda impositiva destinada ao Complexo da Fábrica do Saber, mais especificamente à piscina, 
e se colocou à disposição para auxiliar como fosse necessário, bem como seus assessores 
Leandro Kronemberger e Flavio Fiuza. O presidente agradeceu ao Vereador e disse que 
qualquer emenda impositiva destinada ao Esporte interessa e muito. Prosseguiu falando que 
estaria à disposição para o que fosse necessário. Simão perguntou à Assembleia se mais alguém 
teria algum assunto a ser tratado nos Assuntos Gerais. Não houve nenhuma objeção. O 
presidente Rafael Simão encerrou a reunião. Eu, Merielle Rodrigues, lavrei a presente ata e 
assinei em conjunto com o presidente do CMEL Rafael Simão. 

 

 

 

 

 

 

 


